
鹿邑县召开全县污染防治攻坚暨“三散”治理工作推进会
本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月 25

日下午， 鹿邑县委副书记、 县长李刚
主持召开全县污染防治攻坚暨 “三散”
治理工作推进会， 动员全县上下进一
步提高认识 、 压实责任 、 明确目标 ，
全面做好污染防治工作。 县领导陆志
杰、 张国庆及各乡镇党政正职、 县攻

坚办成员单位主要负责人、 县环保督
察组全体成员参加会议。

会上， 市生态环境局鹿邑分局局
长王从彬通报了近期全县污染防治工

作开展情况； 县委常委、 常务副县长、
县攻坚办主任陆志杰传达了周口市迎

接 2019 年全省 “三散” 污染治理专项

督察工作部署会议精神。
李刚在会上安排了全县当前环境

污染防治工作重点。 他要求， 要重点
对中央、 省、 市交办的环保问题进行
整改落实； 重点对审计、 信访、 媒体
舆论等反映的问题进行核实整改； 重
点对已办结的 121 个环保问题开展

“回头看 ”； 同时举一反三 ， 各乡镇 、
单位 、 环保督察组积极开展 “三散 ”
污染问题再排查、 再清零， 确保全面
打赢环境污染防治攻坚战。

李刚在会上还对城区老旧小区改

造、 “千万工程” 示范村打造等工作
进行安排。

鹿 邑 县 组 织 收 听 收 看 学 习 贯 彻 党 的

十九届四中全会精神省委宣讲团周口报告会
本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月

27 日下午 ， 鹿邑县在县文化中心
第二会议室组织收听收看学习贯

彻党的十九届四中全会精神省委

宣讲团周口报告会 。 县领导梁建
松 、 许四军 、 雷申 、 杨所超 、 陆
志杰 、 韩林 、 侯自峰 、 武卫东等
县处级领导参加会议。

省委宣讲团成员、 开封市委常
委 、 兰考县委书记蔡松涛在会上
围绕 “充分认识坚持和完善中国

特色社会主义制度 、 推进国家治
理体系和治理能力现代化的重要

意义” 等方面作宣讲报告。
县委各部委办常务副职、 县直

机关各单位及驻鹿各单位主要负

责同志 、 县委宣讲团成员 、 县主
题教育办公室全体人员在主会场 ，
各乡 (镇、 办事处、 管委会 ） 中层
以上领导干部 、 驻村第一书记 、
村党支部书记在分会场聆听报告

会。

5鹿邑新闻组版编辑：刘俊涛 校对：郭怡晨 电话：6199503２０19年 11月 29日 Ｅ-ｍａｉｌ押zkrbgg@126．ｃｏｍ

任务清零 问题清零 信访清零

鹿邑县脱贫攻坚“清零”行动动员会召开
本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月 25

日下午， 鹿邑县在县文化中心第一会
议室组织收听收看了市脱贫攻坚第十

八次电视电话推进会议后， 召开了全
县脱贫攻坚开展 “任务清零 问题清零
信访清零” 行动动员会。 县委书记梁
建松出席会议并讲话 。 县委副书记 、
县长李刚主持会议。 许四军、 李国际、
雷申、 宋涛、 杨所超、 陆志杰 、 侯自
峰、 武卫东、 王晓征、 张国庆等县处

级领导干部出席会议。
梁建松要求， 一要强化责任担当，

夯实责任， 提高工作执行力。 二要做
好当前信息复核工作 ， 夯实基础工
作。 三要做好四类人员偏房危房拆除
工作。 四要做好安全饮水工作， 做到
“问题清零 ” 。 五要做好数据比对工
作， 把工作做实做细， 落实好残疾人
补贴 。 六要做好五保户集中供养工
作， 分解任务， 把握时间节点， 持续

跟进落实。
李刚强调 ， 一是高度重视 ， 迅速

行动。 要提高思想认识， 踏实做好各
项工作， 坚定全县脱贫攻坚工作必胜
信念。 二是提高政治站位， 切实负起
责任 。 三是领导干部带头率先垂范 ，
抓落实、 谋突破， 确保全县脱贫攻坚
工作质量和成效。

会上， 梁建松还现场随机抽查了
部分单位负责人的驻村帮扶情况， 详

细询问了当前脱贫攻坚工作中存在的

问题及解决进展情况。 县委常委、 县
政府党组成员张国庆通报了脱贫攻坚

存在的问题并对工作中的注意事项进

行了安排部署。
各乡 （镇、 办事处、 产业集聚区）

党政正职、 分管扶贫工作副职、 扶贫
办主任， 县委各部委办常务副职， 县
直机关各单位及驻鹿各单位主要负责

同志参加会议。

近 30名驻南阳省人大代表
莅临鹿邑展开异地视察

本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月 21
日，南阳市人大常委会主任、党组书记
刘朝瑞，南阳市人大常委会副主任郭斌
带领驻南阳省人大代表视察组一行近

30 人， 对鹿邑县的文化产业发展情况
展开视察。 市人大常委会副主任、党组
书记刘国连， 市人大常委会副主任、党
组副书记解冰山，市人大常委会秘书长
朱艳杰，县领导梁建松、李刚、李国际、
王新民、肖西国、张峰等陪同调研。

视察组一行先后到明道宫、 涡河
湿地公园、 太清宫等地进行实地调研，
对鹿邑的人文旅游资源、 文化和旅游
产业发展， 特别是旅游服务质量等方
面给予了充分肯定。 视察组认为， 要
在加快发展文化产业的同时， 进一步
提升公共文化服务水平， 满足广大群
众对精神文化的新需求。

据了解， 鹿邑县是世界著名道教
鼻祖老子的出生地， 也是全球公认的

老子故里， 近几年， 鹿邑县在老子文
化开发方面做了大量卓有成效的工作，
文化产业蓬勃发展， 文化与旅游深度
融合， 实施了一批重大文化旅游产业
项目， 文化旅游资源得到有效开发和
利用， 全县旅游发展势头强劲， 被省
委、 省政府确定为中国传统文化华夏
历史文明传承创新区的一个实验区 。
2011 年 11 月 ， 经中国民间文艺家协
会组织专家实地考察论证， 报中国文
联审批、 中宣部备案， 鹿邑县被命名
为 “中国老子文化之乡”。

视察组表示， 通过对鹿邑的文化
产业实地考察， 大家真切感受到了老
子故里文化品牌的兴盛和厚重的文化

底蕴， 看到了老子文化与旅游融汇聚
合、 互促双赢的美好前景， 希望鹿邑
按照既定的 “文化立县” 方针， 深度
挖掘先贤老子文旅品牌， 擦亮城市文
化名片。

鹿邑县召开迎接全市目标考核暨促进经济高质量发展座谈会
本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月 27

日上午， 鹿邑县召开迎接全市目标考
核暨促进经济高质量发展座谈会。 会
议进一步分析研判了全县经济运行态

势， 安排了下一步工作任务。 县领导

梁建松 、 杨所超 、 陆志杰出席会议 ，
承担绩效目标考核的县直相关单位负

责人参加会议。
在听取相关单位负责人汇报后，县

委书记梁建松指出，年终绩效目标考核

工作关系全县全年工作成效，各单位要
高度重视，密切关注排序情况，认真分
析存在的问题，查漏补缺，抓住关键支
撑数据， 积极与市直相关部门对接，确
保各项指标应报尽报、应统尽统，争取

圆满完成全年既定各项工作任务。
会上，县委常委、常务副县长陆志

杰逐条逐项领学了市定目标考核方案；
县委常委、组织部部长杨所超对考核工
作进行安排部署。

鹿邑有段
“网红路”

近日， 如果你从鹿邑县鹿穆路
（红卫桥至鹿邑一高转盘段） 经过，
便会被两侧的红叶美景吸引。 据了
解，今年春季，鹿邑县在该路段两侧
的绿化带里种植了几百棵乌桕树，
这是一种色叶树种，属落叶乔木，春
秋两季叶色红艳夺目， 为中国特有
的经济树种，已有 1400 多年的栽培
历史。 记者 李瑞才 摄

“不忘初心 牢记使命”主题教育进行时

鹿邑县召开全县污染防治攻坚暨“三散”治理工作推进会
本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月 25

日下午， 鹿邑县委副书记、 县长李刚
主持召开全县污染防治攻坚暨 “三散”
治理工作推进会， 动员全县上下进一
步提高认识 、 压实责任 、 明确目标 ，
全面做好污染防治工作。 县领导陆志
杰、 张国庆及各乡镇党政正职、 县攻

坚办成员单位主要负责人、 县环保督
察组全体成员参加会议。

会上， 市生态环境局鹿邑分局局
长王从彬通报了近期全县污染防治工

作开展情况； 县委常委、 常务副县长、
县攻坚办主任陆志杰传达了周口市迎

接 2019 年全省 “三散” 污染治理专项

督察工作部署会议精神。
李刚在会上安排了全县当前环境

污染防治工作重点。 他要求， 要重点
对中央、 省、 市交办的环保问题进行
整改落实； 重点对审计、 信访、 媒体
舆论等反映的问题进行核实整改； 重
点对已办结的 121 个环保问题开展

“回头看 ”； 同时举一反三 ， 各乡镇 、
单位 、 环保督察组积极开展 “三散 ”
污染问题再排查、 再清零， 确保全面
打赢环境污染防治攻坚战。

李刚在会上还对城区老旧小区改

造、 “千万工程” 示范村打造等工作
进行安排。

鹿 邑 县 组 织 收 听 收 看 学 习 贯 彻 党 的

十九届四中全会精神省委宣讲团周口报告会
本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月

27 日下午 ， 鹿邑县在县文化中心
第二会议室组织收听收看学习贯

彻党的十九届四中全会精神省委

宣讲团周口报告会 。 县领导梁建
松 、 许四军 、 雷申 、 杨所超 、 陆
志杰 、 韩林 、 侯自峰 、 武卫东等
县处级领导参加会议。

省委宣讲团成员、 开封市委常
委 、 兰考县委书记蔡松涛在会上
围绕 “充分认识坚持和完善中国

特色社会主义制度 、 推进国家治
理体系和治理能力现代化的重要

意义” 等方面作宣讲报告。
县委各部委办常务副职、 县直

机关各单位及驻鹿各单位主要负

责同志 、 县委宣讲团成员 、 县主
题教育办公室全体人员在主会场 ，
各乡 (镇、 办事处、 管委会 ） 中层
以上领导干部 、 驻村第一书记 、
村党支部书记在分会场聆听报告

会。

任务清零 问题清零 信访清零

鹿邑县脱贫攻坚“清零”行动动员会召开
本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月 25

日下午， 鹿邑县在县文化中心第一会
议室组织收听收看了市脱贫攻坚第十

八次电视电话推进会议后， 召开了全
县脱贫攻坚开展 “任务清零 问题清零
信访清零” 行动动员会。 县委书记梁
建松出席会议并讲话 。 县委副书记 、
县长李刚主持会议。 许四军、 李国际、
雷申、 宋涛、 杨所超、 陆志杰 、 侯自
峰、 武卫东、 王晓征、 张国庆等县处

级领导干部出席会议。
梁建松要求， 一要强化责任担当，

夯实责任， 提高工作执行力。 二要做
好当前信息复核工作 ， 夯实基础工
作。 三要做好四类人员偏房危房拆除
工作。 四要做好安全饮水工作， 做到
“问题清零 ” 。 五要做好数据比对工
作， 把工作做实做细， 落实好残疾人
补贴 。 六要做好五保户集中供养工
作， 分解任务， 把握时间节点， 持续

跟进落实。
李刚强调 ， 一是高度重视 ， 迅速

行动。 要提高思想认识， 踏实做好各
项工作， 坚定全县脱贫攻坚工作必胜
信念。 二是提高政治站位， 切实负起
责任 。 三是领导干部带头率先垂范 ，
抓落实、 谋突破， 确保全县脱贫攻坚
工作质量和成效。

会上， 梁建松还现场随机抽查了
部分单位负责人的驻村帮扶情况， 详

细询问了当前脱贫攻坚工作中存在的

问题及解决进展情况。 县委常委、 县
政府党组成员张国庆通报了脱贫攻坚

存在的问题并对工作中的注意事项进

行了安排部署。
各乡 （镇、 办事处、 产业集聚区）

党政正职、 分管扶贫工作副职、 扶贫
办主任， 县委各部委办常务副职， 县
直机关各单位及驻鹿各单位主要负责

同志参加会议。

近 30名驻南阳省人大代表
莅临鹿邑展开异地视察

本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月 21
日，南阳市人大常委会主任、党组书记
刘朝瑞，南阳市人大常委会副主任郭斌
带领驻南阳省人大代表视察组一行近

30 人， 对鹿邑县的文化产业发展情况
展开视察。 市人大常委会副主任、党组
书记刘国连， 市人大常委会副主任、党
组副书记解冰山，市人大常委会秘书长
朱艳杰，县领导梁建松、李刚、李国际、
王新民、肖西国、张峰等陪同调研。

视察组一行先后到明道宫、 涡河
湿地公园、 太清宫等地进行实地调研，
对鹿邑的人文旅游资源、 文化和旅游
产业发展， 特别是旅游服务质量等方
面给予了充分肯定。 视察组认为， 要
在加快发展文化产业的同时， 进一步
提升公共文化服务水平， 满足广大群
众对精神文化的新需求。

据了解， 鹿邑县是世界著名道教
鼻祖老子的出生地， 也是全球公认的

老子故里， 近几年， 鹿邑县在老子文
化开发方面做了大量卓有成效的工作，
文化产业蓬勃发展， 文化与旅游深度
融合， 实施了一批重大文化旅游产业
项目， 文化旅游资源得到有效开发和
利用， 全县旅游发展势头强劲， 被省
委、 省政府确定为中国传统文化华夏
历史文明传承创新区的一个实验区 。
2011 年 11 月 ， 经中国民间文艺家协
会组织专家实地考察论证， 报中国文
联审批、 中宣部备案， 鹿邑县被命名
为 “中国老子文化之乡”。

视察组表示， 通过对鹿邑的文化
产业实地考察， 大家真切感受到了老
子故里文化品牌的兴盛和厚重的文化

底蕴， 看到了老子文化与旅游融汇聚
合、 互促双赢的美好前景， 希望鹿邑
按照既定的 “文化立县” 方针， 深度
挖掘先贤老子文旅品牌， 擦亮城市文
化名片。

鹿邑县召开迎接全市目标考核暨促进经济高质量发展座谈会
本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月 27

日上午， 鹿邑县召开迎接全市目标考
核暨促进经济高质量发展座谈会。 会
议进一步分析研判了全县经济运行态

势， 安排了下一步工作任务。 县领导

梁建松 、 杨所超 、 陆志杰出席会议 ，
承担绩效目标考核的县直相关单位负

责人参加会议。
在听取相关单位负责人汇报后，县

委书记梁建松指出，年终绩效目标考核

工作关系全县全年工作成效，各单位要
高度重视，密切关注排序情况，认真分
析存在的问题，查漏补缺，抓住关键支
撑数据， 积极与市直相关部门对接，确
保各项指标应报尽报、应统尽统，争取

圆满完成全年既定各项工作任务。
会上，县委常委、常务副县长陆志

杰逐条逐项领学了市定目标考核方案；
县委常委、组织部部长杨所超对考核工
作进行安排部署。

“不忘初心 牢记使命”主题教育进行时

鹿邑县召开主题教育暨县委理论

学习中心组第 23 次集中学习会议
本报讯 （记者 李瑞才 ） 11 月

25 日， 鹿邑县召开 “不忘初心、 牢
记使命” 主题教育暨县委理论学习
中心组第 23次集中学习会议。 梁建
松、 李刚、 许四军、 李国际、 雷申、
宋涛、 杨所超、 陆志杰、 韩林、 侯
自峰、 武卫东、 王晓征、 张国庆等
县处级领导出席会议。

会议指出， 党的十九届四中全
会是在新中国成立 70 周年之际、 在
“两个一百年” 奋斗目标历史交汇点
上召开的一次具有开创性、 里程碑
意义的重要会议， 为坚定制度自信、
实现伟大梦想指明了正确方向、 提
供了有力保障， 对决胜全面建成小

康社会、 全面建设社会主义现代化
国家， 对巩固党的执政地位、 确保
党和国家长治久安， 具有重大而深
远的意义。

会议强调， 全县各级各部门和
广大党员干部要把深入学习贯彻党

的十九届四中全会精神作为当前和

今后一个时期的重大政治任务， 结
合 “不忘初心、 牢记使命” 主题教
育， 认真组织开展专题学习， 逐级
推进贯彻落实， 确保党的十九届四
中全会精神深入人心。

会上， 与会人员集中观看了主
题教育警示教育片 《扣问初心》 第
一集 《信仰之失》。

鹿邑马铺：金菊绽放富乡邻
记者 李瑞才 李晓明 文/图

������金丝皇菊、 黄山贡菊、 婺源皇菊、
球菊、 陶菊、 七月菊、 “太阳花”、 苏
北菊等花形、 色彩各异的各类茶用菊花
争芳斗艳， 有序分布在近 200 亩种植基
地内， 让人如痴如醉。

“这个品种在国庆节就上市了。”“这
个品种 10 月 25 日开始采摘。 ”“今年我
们尝试了金丝皇菊种植新模式，这月 16
日便上市了 ， 比正常时间提前了 12
天。 ”近日，在鹿邑县马铺镇魏小擂菊花
种植基地，合作社法人魏小擂娓娓道来，
俨然一位茶用菊花种植专家。

如果倒推 7 年， 作为一个常年在浙
江金华领工的 “包工头”， 魏小擂自己
都不相信能与菊花结缘， 守着妻儿领着
家乡父老 “悠然采菊”。

返乡创业， 无心插柳柳成荫
2012 年春节前， 35 岁的魏小擂早

早回到家乡， 与家人短暂的相聚让他倍
感珍惜。

“小擂 ,这次就别走了， 咱庄那 300
多亩烟叶地效益还不错， 你也弄一块地
在家干吧！” 村党支部书记魏召友的一
席话， 成为魏小擂的人生转折。

人勤地不懒。 一年下来， 魏小擂不
光一家团聚、 其乐融融， 还从黄土地中
淘到了 “第一桶金”。

然而 ， 2013 年形势突变 ， 国家收
紧烟叶种植面积 ， 魏小擂又一次面临
“转行”， 这也让他一筹莫展。 在一次与
朋友聚会时， 桌上那杯色泽淡雅、 回味
绵甜的菊花茶饮， 让魏小擂记忆犹新。
上网一查 ， 魏小擂发现菊花茶历史悠
久、 前景广阔， 且鹿邑气候非常适宜种
植菊花。 魏小擂决心进军茶菊种植。

经亲戚朋友牵线， 魏小擂将茶菊品
种的引进锁定为新疆雪花菊 。 到了新
疆， 魏小擂才知道这种菊花种子每斤需

要 1万元。 还好的是， 这个品种每斤可
繁育 30 亩所需菊苗。 摸石头过河， 不
可贪大， 魏小擂想着初次尝试， 花高价
买了半斤菊种。

理想很丰满， 现实很骨感。 虽说育
种流程一丝不苟， 不期遇到持续高温，
菊花苗大批枯死 ， 最后勉强定植了 5
亩。

在魏小擂的精心呵护下， 菊苗很争
气 ， 雪花菊在深秋朵朵怒放 ， 一经烘
焙， 朵形大、 色泽好、 菊味浓郁， 一时
成为抢手货， 这让魏小擂信心倍增。

在这之后 ， 魏小擂广交 “菊友 ”，
四处考察， 引进优良茶菊品种， 将种植
面积逐步扩大到 160 多亩。

百炼成钢， 愈挫愈勇谱新篇
2017 年 10 月 30 日 ， 对很多人来

说， 兴许是再普通不过的一天， 而对魏
小擂来说， 则是个刻骨铭心的日子。

那一天， 一夜无眠的魏小擂天刚蒙
蒙亮就来到种植基地， 他最担心的事还
是发生了， 近 170 亩菊花全 “蔫” 了，
花朵蜷缩在枝杈上。 “绝收”！ 残酷的
现实让他瘫坐在地， 欲哭无泪。

当年 10 月， 一切看似都那么美好，
茶菊基地处处生机盎然， 无论是种了 3
年多的金丝皇菊、 黄山贡菊， 还是引进
的新品种， 都出乎意料地长势良好。 然
而， 当月 26 日， 气温骤降 10 摄氏度，
连续 4 天直抵 0 摄氏度。 北风呼啸， 吹
落无数菊叶， 吹皱无数菊颜， 也吹碎了
魏小擂的 “丰收梦 ”， 100 多万的投入
也随风而逝……

多年的积累打了 “水漂”， 是坚持还
是放弃， 魏小擂懊恼、 彷徨、 思考……
自己本身选择的就是一项高投入、 高回
报、 高风险的产业， 彩虹总在风雨后，
问题出在菊花难以抵抗极端天气上， 那

就从这突破。
一番拜师学艺， 几经摸索实践。 一

方面引进早熟和抗霜冻能力强的品种，
一方面将大棚种植技术引入茶菊田间管

理， 根据不同品种特性、 关键时节， 辅
以遮阳篷布、 遮阴网等……一套 “组合
拳 ” 打下来 ， 茶菊基地丰产丰收有了
保证。

金菊盛放， 产业带贫富乡邻
“在小擂这里务工， 也帮俺家摘掉

了 ‘贫困帽’。” 67 岁的困难群众魏召
固 ， 常年在茶菊基地务工 ， 每月有
2200 元的固定收入 。 老伴马大秀患有
高血压等慢性疾病， 操持家务之余到基
地移苗、 摘菊， 每次能有 50 元左右的
收入。 和魏召固一样， 全村还有 10 户、
26人受益。

每年的 10 月下旬， 是魏小擂茶菊
基地的旺采期， 每天都有近 200 名村民
在此务工。 “目前， 基地共种植各类茶
菊 186 亩， 在创造 100 多万元净收益的
同时， 可为大伙儿带来 80 余万元务工
收入。” 魏小擂向记者介绍， 茶菊在育
苗、 移栽、 摘心、 疏蕾、 采菊等生长收
获环节， 每亩人工成本在 2500 元左右；
在菊花分捡、 码盘、 烘焙、 包装等加工
环节， 每亩又要增加 2000 元的投入。

“基地明年计划再扩种 100 亩茶菊，
并采取 ‘合作社+农户’ 的模式， 吸纳
大家一起发展麦茬茶菊 。” 对于未来 ，
魏小擂道出了自己的想法， 他将为有意
向的农户提供种苗、 技术、 产品加工和
销售等全方位服务， 与家乡父老共创美
好生活。

101个老旧小区将实现华丽蜕变
记者 李瑞才 通讯员 韩成新

灰暗的墙面披上靓丽的外衣、 裸
露的泥土植上绿色的草皮、 无序的管
线整齐入地……为改善老旧小区环
境， 提高管理水平， 鹿邑县今年全面
启动了老旧小区提升改造项目， 计划
年内改造 24 个老旧小区 ,争取中央预
算内补助资金和财政补助资金 2000
多万元已到位 。 目前 ， 老君塔小区 、
公园新区、 南城小区、 土产家属院 4
个首批改造试点小区的改造工作正在

顺利推进， 全县 101 个老旧小区即将
经历华丽蜕变。

“以前 ， 我们小区的居民楼墙面
掉皮 、 深一块浅一块 ， 道路坑坑洼
洼， 乱拉电线、 乱搭乱建严重， 下班
停个车像 ‘赶集’。” 在老君塔小区居
住的李女士介绍说， “改造前， 小区
院内僵尸车、 电动车随意停放， 杂物
乱堆， 楼道成为私人库房， 小区居民
的生活环境非常恶劣， 夏天， 蚊蝇乱
飞， 住户们苦不堪言。”

老君塔小区位于陈抟公园西侧 ，
始建于上世纪 90 年代 ， 是一个有着
20 多年房龄的老旧小区。 先前， 这个
小区与许多老旧小区一样， 存在着基
础设施陈旧、 物业管理混乱、 环境脏
乱差等普遍性问题。 在此次老旧小区
改造中， 除了清除影响改造的地面附
属物之外， 还将小区院内的道路改造
为透水砖路面， 并铺设了植草砖， 对
居民楼外墙、 楼梯扶手、 小区院墙进
行了粉刷 ， 新建了雨水 、 污水管网 ，
安装了路灯、 监控和防盗门， 划分出
了公共停车位 ， 并规整小区里的线

路 ， 治理 “蜘蛛网 ” ， 将网线改为
“走地线”。 目前， 已经改造过半的小
区逐渐展露出了新面貌， 小区居民看
在眼里乐在心里。

据悉， 鹿邑城区建成于 2000 年以
前的小区， 基础设施和公共服务设施
大多陈旧、 缺失， 但房屋结构安全性
能较好， 不宜整体拆除重建。 县住建
局通过对居民住宅小区多次摸排， 筛
查出待改造老旧小区 101 个， 计划将
于 2020 年底前完成 101 个老旧小区的
改造任务。 老旧小区改造完成后， 将
有近 1.5 万户居民受益。

老旧小区改好更要管好。 鹿邑县
大胆探索， 积极尝试实行 “业主自营
式” 物业管理模式， 由社区居委会引
导业主自治管理， 成立业委会后， 聘
请专职门卫， 从本小区退休下岗失业
人员或低收入人群中择优聘请少量人

员负责日常保洁、 维护等工作， 其工
资和相关费用从本小区收取的管理费

中列支 ， 真正实现居民共商 、 共建 、
共管、 共治。

老旧小区作为城市的有机组成部

分， 助力老旧小区旧貌换新颜， 为县
城发展补短板、 添动力， 是让居民享
受发展成果的应有之义。 改造老旧小
区， 除了政府加大投入力度、 提高硬
件档次外， 最为重要的是老旧小区居
民要真正把小区当成自己的家园， 积
极配合改造 ， 建言献策 ， 集思广益 ，
齐心协力改好、 管好小区， 自觉维护
和珍惜改造后的优美环境 ， 进而支
持、 拥护、 参与城市建设。

鹿 邑 县 脱 贫 攻 坚 决 战 决 胜 进 行 时

农民们正在采摘菊花


